PAROISSE SAINT SYLVAIN BULLETIN PAROISSIAL JANVIER 2024

"Et le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous" (Jn 1, 14)

Le Verbe

est fait chair!

Voilà, c'est encore Noël, le Sauveur nous est né! A tous, nous souhaitons un Joyeux Noël et une Heureuse Année 2024. Noël célèbre le mystère de l'Incarnation, Dieu qui s'est fait homme parmi les hommes, semblable à eux, à l'exception du péché. Le prologue de l'Evangile selon Saint Jean, nous dit : « Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu. Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous... » (Jn 1, 1.14). Dieu qui s'est fait homme est le Verbe. En hébreux c'est « Dabar » et en grec « Logos », ce qui signifie « Parole » dans ces deux langues. Dieu qui est Parole ou Verbe s'est fait homme pour habiter parmi les hommes. Le présent éditorial voudrait insister sur le nom de « Verbe » ou « Parole » que l'Evangéliste donne à Dieu fait Homme.

Dans la Bible, nous avons beaucoup de noms intimement liés à des personnes qui les portent, et ces noms les identifient et surtout indiquent leur mission, position ou dignité. Ainsi par exemple, "Abram" qui signifie "père vénérable" prendra le nom de sa nouvelle mission "Abraham" (Cf. Gn 17,5); "Simon" qui signifie « Dieu a entendu », sera appelé « Pierre » qui signifie "rocher" (Cf. Mt 16, 17-18). L'Evangéliste appelle le Fils de Dieu « Verbe » ou « Parole'» pour désigner sa mission et sa nature divine.

« Le Verbe s'est fait chair....» Ce Verbe qui s'est fait chair, c'est Jésus, Fils de Dieu. Dans le Livre de la Génèse, 'au commencement, Dieu créa le ciel et la terre" (Gn 1,1), par sa Parole. Il dit et tout ce qu'il dit se fait (Cf. Gn1,2-31). Le psalmiste chante : « Le Seigneur a fait les cieux par sa parole, l'univers, par le souffle de sa bouche. Il parla, et ce qu'il dit exista ; il commanda, et ce qu'il dit survint. » (Ps 32,6.9)

Dans les relations sociales, toute parole n'est pas une parole. Ainsi par exemple, les mensonges, les insultes, les calomnies, la médisance, et tout consort, ne sont pas de paroles. Pour les humains, et surtout les chrétiens, la vraie parole c'est celle qui dit la vérité, qui donne de bons conseils, qui parle les mots de sagesse, et qui parle des louanges de Dieu.

"Le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous." Le Fils de Dieu que nous accueillons, c'est le Verbe, la Parole de Dieu incarnée. Il peut nous parler du Père parce qu'il le connaît, il peut nous dire sa volonté, son plan d'amour pour les hommes. Lorque Jésus sera baptisé par Jean Baptiste dans le Jourdin, Dieu le Père manifestera sa volonté envers nous, d'une vive voix : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection: écoutez-le!" (Mt 17,5). En nous mettant à l'écoute du Verbe, nous serons comme Marie dont Jésus lui-même témoigne : "Marie a choisi la bonne part, qui ne lui sera point ôtée" (Lc 10, 42). Ecouter Jésus, le Verbe de Dieu fait chair, voilà une meilleur part, selon ce que Jésus déclare sur une autre page de l'Evangile : "Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point" (Mt 24, 35). L'Apôtre Pierre l'avait bien compris, en témoignant devant Jésus: ".... Tu as les paroles de la vie éternelle " (Jn 6, 68).

L'édito de ce mois de Janvier, en pleines festivités de la fête de Noël, ne peut pas parler du mystère du Verbe Incarné, et oublier la Vierge Marie, sa Mère. Quand la Vierge Marie est apprue à Kibeho (Rwanda), en 1981, disait : "Je suis la Mère du Verbe." En général, ce que la Vierge Marie, Mère du Verbe nous dit est celui-ci : "Faites tout ce qu'Il vous dira!" (Jn 2:5). Encore une fois, je vous souhaite de très belles fêtes de Noël et du Nouvel An 2024.